

**Eurobarometer 24**

**October-November 1985**

**Basic Bilingual Questionnaire**

© European Communities  
The Eurobarometer questionnaires are reproduced  
by permission of its publishers,  
the Office for Official Publications of the European Communities,  
2 rue Mercier, L-2985 Luxembourg

148. Êtes-vous de nationalité (.....) ? SI OUI, savez-vous si vous êtes inscrit sur les listes électorales ? Êtes-vous inscrit à votre domicile principal ou ailleurs ?

- 1 Est inscrit à son domicile principal
2 Est inscrit ailleurs
3 Ne sais s'il est inscrit
4 N'est pas inscrit
5 Ne répond pas
0 N'est pas de nationalité (.....). (FIN DE L'ENTRETIEN).

TREND EURO 22 - Q. 122

149. En ce qui vous concerne, pensez-vous que l'année prochaine - 1986 - sera meilleure ou moins bonne que 1985 ?

- 1 Meilleure
2 Moins bonne
3 Sans changement
0 ?

TREND EURO 22, GALLUP END OF THE YEAR - Q. 123

150/151. Quand vous pensez à 1986, croyez-vous que ...

150. ... les grèves et conflits sociaux (dans votre pays) augmenteront, diminueront ou resteront au niveau actuel ?

- 1 Augmenteront
2 Diminueront
3 Niveau actuel
0 ?

151. ... ce sera une année assez tranquille, et sans beaucoup de conflits internationaux ou une année agitée avec beaucoup de querelles internationales ou comme maintenant ?

- 1 Assez tranquille
2 Agitée
3 Comme maintenant
0 ?

TREND EURO 22, GALLUP END OF THE YEAR - Q. 124/125

152. Voici une sorte d'échelle (MONTRER CARTE ). Voulez-vous me montrer à quel endroit, sur cette échelle, vous placez le danger qu'une nouvelle guerre mondiale se produise dans les dix prochaines années ?

Table with 2 columns: Description (GUERRE CERTAINE, AUCUN DANGER DE GUERRE, ?) and Scale (100 Y, 90 X, 80 0, 70 1, 60 2, 50 3, 40 4, 30 5, 20 6, 10 7, 0 8, Blank)

TREND EURO 22, GALLUP END OF THE YEAR - Q. 126

153. Pensant à la situation économique générale de ce pays par rapport à ce qu'elle était il y a 12 mois, diriez-vous qu'elle est actuellement ...

- 1 Bien meilleure
2 Un peu meilleure
3 Inchangée
4 Un peu moins bonne
5 Bien moins bonne
0 ?

TREND EURO 22, GALLUP END OF THE YEAR - Q. 127

154. Par rapport à ce qu'elle était il y a 12 mois, estimez-vous que la situation financière de votre ménage est actuellement ...

- 1 Bien meilleure
2 Un peu meilleure
3 Inchangée
4 Un peu moins bonne
5 Bien moins bonne
0 ?

TREND EURO 22, GALLUP END OF THE YEAR - Q. 128

148. Are you ..... (British) ? IF YES, do you know whether your name appear in the Electoral Register (the register of people entitled to vote at the next General Election), under your present address, at another address or does not appear at all ?

- 1 At present address
2 At another address
3 Don't know if registered
4 Does not appear at all
5 No answer
0 Is not ..... (British) (CLOSE THE INTERVIEW)

TREND BARO 22 - Q. 122

149. So far, as you are concerned, do you think that 1986 will be better or worse than 1985 ?

- 1 Better
2 Worse
3 Same
0 ?

TREND EURO 22 - Q. 123

150/151. Looking ahead to next year, 1986, do you think ...

150. ... strikes and industrial disputes (in this country) will increase, decrease, or remain the same ?

- 1 Increase
2 Decrease
3 Remain the same
0 ?

151. ... it will be a peaceful year more or less free of international disputes, a troubled year with much international discord, or remain the same ?

- 1 Peaceful year
2 Troubled year
3 Remain the same
0 ?

TREND EURO 22 - Q. 124/125

152. Here is a sort of scale (SHOW CARD ). Would you, with the help of this card, tell me how you assess the chances of a world-war breaking out in the next 10 years ?

Table with 2 columns: Description (WORLD-WAR CERTAIN, NO DANGER OF WAR, ?) and Scale (100 V, 90 X, 80 0, 70 1, 60 2, 50 3, 40 4, 30 5, 20 6, 10 7, 0 8, Blank). Includes address: B.A.S.S., BATIMENT J. LEVILLER, Place ... 7-1348 LOUVAIN-la-NEUVE, TEL 010/41.61.81

TREND EURO 22 - Q. 126

153. How do you think the general economic situation in this country has changed over the last 12 months ?

- 1 Got a lot better
2 Got a little better
3 Stayed the same
4 Got a little worse
5 Got a lot worse
0 ?

TREND EURO EURO 22 - Q. 127

154. How does the financial situation of your household now compare with what it was 12 months ago ?

- 1 Got a lot better
2 Got a little better
3 Stayed the same
4 Got a little worse
5 Got a lot worse
0 ?

TREND EURO EURO 22 - Q. 128

155. D'une façon générale, êtes-vous très satisfait, plutôt satisfait, plutôt pas satisfait ou pas du tout satisfait de la vie que vous menez ? Diriez-vous ...

- 1 Très satisfait
- 2 Plutôt satisfait
- 3 Plutôt pas satisfait
- 4 Pas du tout satisfait
- 0 ?

TREND BARO 23 - Q. 132.

156. Dans l'ensemble, êtes-vous très satisfait, plutôt satisfait, plutôt pas satisfait ou pas du tout satisfait du fonctionnement de la démocratie (dans votre pays) ? Diriez-vous ...

- 1 Très satisfait
- 2 Plutôt satisfait
- 3 Plutôt pas satisfait
- 4 Pas du tout satisfait
- 0 ?

TREND BARO 23 - Q. 133

157. Quand il s'agit d'une opinion à laquelle vous tenez beaucoup, vous arrive-t-il de convaincre vos amis, vos camarades de travail, vos relations d'adopter cette opinion ? Cela vous arrive-t-il ...

- 1 Souvent
- 2 De temps en temps
- 3 Rarement
- 4 Jamais
- 0 ?

TREND BARO 23 - Q. 134

159. On entend dire beaucoup de choses au sujet des buts que (votre pays) devrait s'efforcer d'atteindre au cours des 10 ou 15 prochaines années. Sur cette liste sont mentionnés des buts que certains voudraient voir atteints en priorité. Vous diriez-vous m'indiquer celui qui vous paraît à vous personnellement comme le plus important à long terme ? (MONTRER LA CARTE). (UNE SEULE REPONSE).

Et en second, qu'est-ce qui vous paraît le plus important ?

158 159  
1er 2e

- 1 1 Maintenir l'ordre dans le pays
- 2 2 Augmenter la participation des citoyens aux décisions du gouvernement
- 3 3 Combattre la hausse des prix
- 4 4 Garantir la liberté d'expression
- 0 0 ?

TREND BARO 23 - Q. 135-136

160. Avez-vous déjà entendu parler du projet "Eureka" ? SI OUI. Pouvez-vous préciser au moyen de cette carte de quoi il s'agit ? (MONTRER LA CARTE). (UNE SEULE REPONSE).

- 1 Un jeu télévisé
- Un programme pour ordinateurs
- Un procédé de détection des gisements de pétrole
- Une organisation de coopération technologique entre les pays de l'Europe Occidentale
- 5 Une organisation spécialisée des Nations Unies, comme l'Unesco, la FAO, etc ...
- 0 ?

161. Quand vous êtes entre amis, vous arrive-t-il souvent, de temps en temps ou jamais de discuter politique ?

- 1 Souvent
- 2 De temps en temps
- 3 Jamais
- 0 ?

TREND BARO 23 - Q. 137

SEULEMENT EN ALLEMAGNE, FRANCE, ITALIE, GRANDE-BRETAGNE, ESPAGNE

162. Dans quelle mesure faites-vous confiance au gouvernement pour agir comme il convient ?

- 1 Presque toujours
- 2 La plupart du temps
- 3 Rarement
- 4 Presque jamais
- 0 ?

(POUR TRADUCTION, VOIR LETTRE D'INSTRUCTIONS)

155. On the whole, are you very satisfied, fairly satisfied, not very satisfied or not at all satisfied with the life you lead ?

- 1 Very satisfied
- 2 Fairly satisfied
- 3 Not very satisfied
- 4 Not at all satisfied
- 0 ?

TREND EURO 23 - Q. 132

156. On the whole, are you very satisfied, fairly satisfied, not very satisfied or not at all satisfied with the way democracy works (in your country) ?

- 1 Very satisfied
- 2 Fairly satisfied
- 3 Not very satisfied
- 4 Not at all satisfied
- 0 ?

TREND EURO 23 - Q. 133

157. When you, yourself hold a strong opinion, do you ever find yourself persuading your friends, relatives or fellow workers to share your views ? If so, does this happen often, from time to time or rarely ?

- 1 Often
- 2 From time to time
- 3 Rarely
- 4 Never
- 0 ?

TREND EURO 23 - Q. 134

158/ There is a lot of talk these days about what this country's goals should be for the next ten or fifteen years. On this card are listed some of the goals that different people say should be given top priority (SHOW CARD ). Would you please say which one of them you yourself consider most important in the long run ? (SHOW THE CARD). (ONE ANSWER ONLY).

And what would be your second choice ?

158 159  
1st 2nd

- 1 1 Maintaining order in the nation
- 2 2 Giving the people more say in important government decisions
- 3 3 Fighting rising prices
- 4 4 Protecting freedom of speech
- 0 0 ?

TREND EURO 23 - Q. 135-136

160. Have you heard anything about the "Eureka" project ? IF YES, with the help of this card, can you tell me what it is about ? (SHOW CARD). (ONE ANSWER ONLY).

- 1 A TV game programme
- 2 A computer programme
- 3 A method for discovering new oil fields
- 4 An organisation for technological cooperation between member countries of the European Community
- 5 A specialised organisation of the United Nations, like Unesco, or the Food and Agricultural Organisation, etc.
- 0 ?

161. When you get together with your friends, would you say you discuss political matters frequently, occasionally or never ?

- 1 Frequently
- 2 Occasionally
- 3 Never
- 0 ?

TREND EURO 23 - Q. 137

(TO BE ASKED ONLY IN GERMANY, FRANCE, ITALY, GREAT BRITAIN AND SPAIN)

162. How much do you trust (the government in Westminster) to do what is right ? Do you trust it just about always, most of the time, only some of the time or almost never ?

- 1 About always
- 2 Most of the time
- 3 Only some of the time
- 4 Almost never
- 0 ?

(FOR TRANSLATION, SEE LETTER OF INSTRUCTION)

## POUR LES 12 PAYS

## FOR ALL TWELVE COUNTRIES

163. Diriez-vous que vous êtes fier d'être (nationalité), très fier, plutôt fier, pas tellement fier, pas fier du tout ?

- 1 Très fier  
2 Plutôt fier  
3 Pas tellement fier  
4 Pas fier du tout  
0 ?

TREND BARO 19 - Q. 238

163. Would you say you are very proud, not very proud, not at all proud, to be (nationality) ?

- 1 Very proud  
2 Quite proud  
3 Not very proud  
4 Not at all proud,  
0 ?

TREND EURO 19 - Q. 238

164. Vous arrive-t-il de penser que vous êtes non seulement un citoyen (de votre pays), mais aussi un citoyen de l'Europe ?

- 1 Souvent  
2 Quelquefois  
3 Jamais  
0 ?

TREND BARO 19 - Q. 239

164. Do you ever think of yourself not only as (nationality) citizen but also as a citizen of Europe

- 1 Often  
2 Sometimes  
3 Never  
0 ?

TREND EURO 19 - Q. 239

165. Naturellement, nous espérons tous qu'il n'y aura pas d'autre guerre, mais si cela arrivait, seriez-vous prêt à vous battre pour votre pays ?

- 1 Oui  
Non  
0 ?

(POUR TRADUCTION, VOIR LETTRE D'INSTRUCTIONS)

165. Of course, we all hope that there will not be another war, but if it were to come to that would you be willing to fight for your country ?

- 1 Yes  
2 No  
0 ?

(FOR TRANSLATION, SEE LETTER OF INSTRUCTIONS)

166. Il est question d'unifier la signalisation de tous les postes frontières des pays membres de la Communauté Européenne. Les nouveaux panneaux, aux frontières (routes, ponts, aéroports), devraient porter, en plus du nom du pays dans lequel on entre, la mention "Pays membre de la Communauté Européenne".

Par exemple les voyageurs qui arrivent en (nom du pays) pourraient lire : "(nom du pays) pays membre de la Communauté Européenne".

Etes-vous pour ou contre cette mesure ?

- 1 Pour  
2 Contre  
0 ?

Q. 167 TO 170 A POSER DANS TOUS LES PAYS SAUF ESPAGNE ET PORTUGAL

166. There has been talk of possible standardisation of notices at frontier posts, airports and sea ports, of the countries belonging to the European Community. The new notices would carry the name of the country you were entering and also the words "Member country of the European Community".

For instance, travellers arriving in (your country) would see :

(your country) :  
member country of the European Community.

Are you for or against this idea ?

- 1 For  
2 Against  
0 ?

QUESTIONS 167 to 170 FOR TEN COUNTRIES ONLY, NOT SPAIN AND PORTUGAL

167. Avez-vous récemment lu dans les journaux ou entendu à la radio ou à la télévision quelque chose au sujet du Parlement Européen, c'est-à-dire de l'Assemblée parlementaire de la Communauté Européenne ?

- 1 Oui  
Non  
0 ?

TREND BARO 23 - Q. 236

167. Have you recently seen or heard in the papers, or on the radio or TV, anything about the European Parliament ? That is the parliamentary assembly of the European Community (or Common Market) ?

- 1 Yes  
2 No  
0 ?

TREND EURO 23 - Q. 236

168. Si oui. Est-ce que cela vous a donné plutôt une bonne impression ou plutôt une mauvaise impression du Parlement Européen ?

- 1 Plutôt bonne  
2 Plutôt mauvaise  
3 Ni bonne ni mauvaise (spontané)  
0 ?

TREND BARO 23 - Q. 237

168. If yes, has what you read or heard given you a generally favourable or unfavourable impression of the European Parliament ?

- 1 Generally favourable impression  
2 Generally unfavourable impression  
3 Neither favourable nor unfavourable (VOLUNTEERED)  
0 ?

TREND EURO 23 - Q. 237

169. A votre avis, actuellement le Parlement Européen joue-t-il dans la vie de la Communauté Européenne un rôle...

- 1 Très important  
2 Important  
3 Peu important  
4 Pas important du tout  
0 ?

TREND BARO 23 - Q. 238

169. How important would you say, is the European Parliament in the life of the European Community nowadays ?

- 1 Very important  
2 Important  
3 Not very important  
4 Not important at all  
0 ?

TREND EURO 23 - Q. 238

170. Vous-même, souhaiteriez-vous que le Parlement Européen joue un rôle plus important ou moins important qu'à l'heure actuelle ?
- 1 Plus important
  - 2 Moins important
  - 3 Le même (spontané)
  - 0 ?

TREND BARO 23 - Q. 239

A POSER DANS LES 12 PAYS

171./ Voici un certain nombre de problèmes qui se posent actuellement. Pouvez-vous me dire, pour chacun d'eux, s'il est préférable que les décisions soient prises par chaque pays séparément ou par l'ensemble des pays membres de la Communauté Européenne (Marché Commun) ? (MONTRER CARTE).

171 Séparément	172 Ensemble	173 ?	
1	1	1	Réduire les écarts entre les régions en aidant les régions les moins développées
2	2	2	Protéger la nature et lutter contre la pollution
3	3	3	Lutter contre la hausse des prix
4	4	4	Relancer l'économie pour mieux lutter contre le chômage
5	5	5	Développer la recherche scientifique et technique dans les industries de pointe (ordinateurs, télécommunications, robotique, agronomie, etc...)
6	6	6	Lutter contre le terrorisme et la criminalité
7	7	7	Assurer l'approvisionnement en énergie
8	8	8	Aider les pays du tiers-monde
9	9	9	Assurer la sécurité de (votre pays) face aux menaces extérieures qui pèsent ou pourraient peser sur lui
X	X	X	Protéger les consommateurs contre la publicité mensongère ou trompeuse

TREND BARO 22 - Q. 161-163 MODIFIÉE  
(trois items supplémentaires).

174. Pour prendre les décisions importantes dans la Communauté Européenne, deux systèmes peuvent être employés :

- A La décision est prise seulement si tous les pays membres sont d'accord.
  - B La décision est prise, même si certains pays sont contre ou s'abstiennent, à la condition que la majorité des pays soit d'accord.
- Quel est le meilleur système à votre avis ?

- 1 Système A
- 2 Système B
- 3 Cela dépend des cas (SPONTANE)
- 0 ?

175. (Votre pays) fait partie (1) de la "Communauté Européenne", que l'on appelle aussi le "Marché Commun". De ces deux appellations, laquelle préférez-vous personnellement ?

- 1 "La Communauté Européenne"
- 2 "Le Marché Commun"
- 3 Autre appellation (NOTER : .....)
- 4 Aucune des deux ou cela m'est égal
- 0 ?

(1) Espagne et Portugal : (votre pays) va entrer dans ...

176. D'une façon générale, pensez-vous que le fait pour (votre pays) de faire partie de la Communauté européenne (Marché Commun) est ...

- 1 Une bonne chose
- 2 Une mauvaise chose
- 3 Une chose ni bonne ni mauvaise
- 0 ?

TREND BARO 23 - Q. 242

QUESTION 177 A POSER DANS TOUS LES PAYS SAUF ESPAGNE ET PORTUGAL

177. Tout bien considéré, estimez-vous que (votre pays) a bénéficié ou non de son appartenance à la Communauté Européenne (Marché Commun) ?

- 1 Bénéficié
- 2 Pas bénéficié
- 0 ?

TREND BARO 23 - Q. 243

170. Would you, personally, prefer that the European Parliament played a more or a less important part than it does now ?
- 1 More important
  - 2 Less important
  - 3 About the same (VOLUNTEERED)
  - 0 ?

TREND EURO 23 - Q. 239

FOR THE TWELVE COUNTRIES

171/ Here are a number of present day problems. For each one would you tell me if it is better that decisions about it should be taken by each country separately or by the member countries of the European Community (Common Market) acting together ? (SHOW CARD).

171 Sepa- rately	172 Toge- ther	173 ?	
1	1	1	Reduce the differences between different regions by helping the least developed ones
2	2	2	Protect the environment and fight pollution
3	3	3	Fight against rising prices
4	4	4	Stimulate the economy so as to help fight unemployment
5	5	5	Develop scientific and technical research in the new growth industries (such as computers, telecommunication, automation, modern agriculture, etc)
6	6	6	Fight against terrorism and crime
7	7	7	Guarantee energy supplies
8	8	8	Help the countries of the Third World
9	9	9	Protect (your country) security against external threats both present and future
X	X	X	Protect the consumer against false or misleading advertising

TREND EURO 22 - Q. 161-163 MODIFIED  
(three items added)

174. When important decisions have to be taken in the European Community, they could be made in one of two ways :

- A. The decision can only be taken if every member country of the Community agrees
  - B. The decision can be taken if a majority agrees, even if some countries vote against it or abstain.
- Which is the better way of the two, in your opinion ?

- 1 A is better
- 2 B is better
- 3 Depends on circumstances (VOLUNTEERED, DO NOT PROMPT)
- 0 ?

175. (Your country) is a member (1) of the European Community, which is also called the "Common Market". Which of these two names do you personally prefer ?

- 1 The European Community
- 2 The Common Market
- 3 Another name : (SPECIFY : .....)
- 4 Neither of them, or no preference

(1) Spain and Portugal : (your country) will soon become ...

176. Generally speaking, do you think that (your country's) membership of the European Community (Common Market) is ...

- 1 Good thing
- 2 Bad thing
- 3 Neither good nor bad
- 0 ?

TREND EURO 23 - Q. 242

TEN COUNTRIES ONLY. (NOT SPAIN AND PORTUGAL)

177. Taking everything into consideration, would you say that (your country) has on balance benefited or not from being a member of the European Community (Common Market) ?

- 1 Benefited
- 2 Not benefited
- 0 ?

TREND EURO 23 - Q. 243

A POSER EN ESPAGNE ET PORTUGAL SEULEMENT

178/ Plus précisément, pouvez-vous dire, au moyen de cette carte  
180. (MONTRER LA CARTE), si vous estimez que l'entrée de (votre  
pays) dans la Communauté Européenne aura des effets très  
bons, bons, mauvais ou très mauvais sur ...

	Très Bon	Bon	Mauvais	Très Mauvais	?
178 le développement de votre économie	1	2	3	4	0
179 le rôle de votre pays dans le monde	1	2	3	4	0
180 le fonctionnement de la démocratie	1	2	3	4	0

TREND JUIN 1985 - Q. 4

A POSER DANS LES DOUZE PAYS

240. Si l'on annonçait demain que la Communauté Européenne  
(Marché Commun) est abandonnée, éprouveriez-vous de grands  
regrets, de l'indifférence (cela vous serait égal) ou un  
vif soulagement ?

- 1 De grands regrets
- 2 De l'indifférence
- 3 Un vif soulagement
- 0 ?

TREND BARO 23 - Q. 244

241. Si l'un des pays de la Communauté Européenne (autre que  
(votre pays)) connaît des difficultés économiques impor-  
tantes, estimez-vous que les autres pays, y compris (votre  
pays), devraient lui venir en aide ?

- 1 Oui
- 2 Non
- 0 ?

TREND BARO 15 - Q. 139

242. Vous-même, seriez-vous disposé ou pas à faire certains  
sacrifices personnels, par exemple payer un peu plus  
d'impôts, pour aider un autre pays de la Communauté  
Européenne qui connaîtrait des difficultés économiques  
importantes ?

- 1 Oui, disposé
- 2 Non, pas disposé
- 0 ?

TREND BARO 15 - Q. 140

243. D'une façon générale, êtes-vous pour ou contre les efforts  
qui sont faits pour unifier l'Europe occidentale ? Etes-  
vous ...

- 1 Très pour
- 2 Plutôt pour
- 3 Plutôt contre
- 4 Très contre
- 0 ?

TREND BARO 23 - Q. 245

244. Certains parlent de former entre les pays membres de la  
Communauté Européenne ce que l'on appelle "les Etats Unis  
d'Europe", c'est-à-dire, une sorte d'union politique  
analogue à celle qui existe entre les cinquante états unis  
d'Amérique, les dix provinces canadiennes, etc...

Est-ce que cette idée de former un jour les Etats Unis  
d'Europe, y compris (votre pays), vous paraît une bonne idée  
ou une mauvaise idée ?

- 1 Une bonne idée
- 2 Une mauvaise idée
- 3 Cela dépend (SPONTANE)
- 0 ?

TREND BARO 22 - Q. 253

245. Quelle que soit actuellement votre opinion à ce sujet,  
pensez-vous que la formation des Etats Unis d'Europe a  
des chances de se réaliser, et à peu près dans combien de  
temps ?

- 1 Dans les dix ans qui viennent
- 2 D'ici 10 à 15 ans
- 3 Dans 20 à 30 ans
- 4 Dans plusieurs générations
- 5 Jamais
- 0 ?

TREND BARO 22 - Q. 254

SPAIN AND PORTUGAL ONLY.

178/ SEE SPANISH  
179. OR PORTUGUESE WORDING  
180.

TREND JUIN 1985 - Q. 4

THE TWELVE COUNTRIES.

240. If you were to be told tomorrow that the European Community  
(Common Market) had been scrapped, would you be very sorry  
about it, indifferent or relieved ?

- 1 Very sorry
- 2 Indifferent
- 3 Relieved
- 0 ?

TREND EURO 23 - Q. 244

241. If one of the countries of the European Community other than  
our own finds itself in major economic difficulties, do you  
feel that the other countries including (your country),  
should help it or not ?

- 1 Yes
- 2 No
- 0 ?

TREND EURO 15 - Q. 139

242. Are you, personally, prepared or not to make some personal  
sacrifices, for example paying a little more taxes, to help  
another country in the European Community experiencing  
economic difficulties ?

- 1 Yes, prepared to
- 2 No, not prepared
- 0 ?

TREND EURO 15 - Q. 140

243. In general, are you for or against efforts being made to  
unify Western Europe ?

- 1 For - very much
- 2 For - to some extent
- 3 Against - to some extent
- 4 Against - very much
- 0 ?

TREND EURO 23 - Q. 245

244. Some people talk of the idea of forming a "United States of  
Europe" putting together the member countries of the European  
Community. This means a kind of political union like there is  
between the fifty states of the U.S.A. the ten provinces that  
form Canada. Does this idea of forming a United States of  
Europe some day, including (your country), seem a good or  
bad idea to you ?

- 1 A good idea
- 2 A bad idea
- 3 It depends (VOLUNTEERED)
- 0 ?

TREND EURO 22 - Q. 253

245. Whether you like the idea or not, do you think that a United  
States of Europe is likely to come about, and if so in about  
how many years ?

- 1 In the next ten years
- 2 10 to 15 years from now
- 3 20 to 30 years from now
- 4 It might take several generations
- 5 Never
- 0 ?

TREND EURO 22 - Q. 254

246. A propos de politique, les gens parlent de "droite" et de "gauche". Vous-même, voudriez-vous situer votre position sur cette échelle ? (MONTRER LA CARTE). (NE RIEN SUGGERER. LA PERSONNE DOIT SE SITUER DANS UNE CASE. SI ELLE HESITE, INSISTER).

Gauche	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	Droite
	1	2	3	4	5	6	7	8	9	X	

? = blank

TREND BARO 23 - Q. 255

247. Sur cette liste se trouvent trois attitudes fondamentales vis-à-vis de la société dans laquelle nous vivons. Voulez-vous choisir l'attitude qui correspond le mieux à vos idées personnelles ? (MONTRER CARTE). (UNE SEULE REPONSE).

- 1 Il faut changer radicalement toute l'organisation de notre société par une action révolutionnaire
- 2 Il faut améliorer petit à petit notre société par des réformes
- 3 Il faut défendre courageusement notre société actuelle contre toutes les forces subversives
- 0 ?

TREND BARO 23 - Q. 256

248. Y a-t-il un parti politique dont vous vous sentez plus proche que des autres ? Si OUI, vous sentez-vous très attaché à ce parti, assez attaché ou seulement plutôt sympathisant ?

- 1 Très attaché
- 2 Assez attaché
- 3 Seulement plutôt sympathisant
- 4 Proche d'aucun parti
- 0 ?

TREND BARO 23 - Q. 257

249. Et à quel point Dieu est-il important dans votre vie ? (MONTRER LISTE).

Pas du tout	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	Tout à fait
	1	2	3	4	5	6	7	8	9	X	

? = blank

(POUR TRADUCTION, VOIR LETTRE D'INSTRUCTION)

250. Tout compte fait, pouvez-vous dire comment vont les choses pour vous en ce moment ? Vous sentez-vous vraiment heureux, assez heureux, ou pas trop heureux en ce moment ?

- 1 Vraiment heureux
- 2 Assez heureux
- 3 Pas trop heureux
- 0 ?

TREND BARO 22 - Q. 259

Q. 251 A 259 A POSER DANS TOUS LES PAYS SAUF LUXEMBOURG ET IRLANDE DU NORD

(POUR TRADUCTION DE CETTE SERIE DE QUESTIONS, VOIR LETTRE D'INSTRUCTIONS)

251. Certaines personnes sont favorables à des restrictions sur les importations étrangères afin de protéger l'emploi dans certaines industries (de votre pays). D'autres sont défavorables à toutes restrictions parce qu'elles conduiraient à une augmentation des prix de certains produits. Laquelle de ces deux opinions est la plus proche de la vôtre ?

- 1 Favorable aux restrictions d'importations
- 2 Défavorable aux restrictions d'importations
- 0 ?

246. In political matters, people talk of "the left" and the "right". How would you place your views on this scale ? (SHOW CARD). (DO NOT PROMPT. THE 10 BOXES OF THE CARD ARE NUMBERED. RING CHOICE. IF CONTACT HESITATES, ASK HIM TO TRY AGAIN).

Left	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	Right
	1	2	3	4	5	6	7	8	9	X	

? = blank

TREND EURO 23 - Q. 255

247. (SHOW CARD). On this card are three basic kinds of attitudes vis-à-vis the society we live in. Please choose the one which best describes your own opinion (ONE ANSWER ONLY).

- 1 The entire way our society is organised must be radically changed by revolutionary action
- 2 Our society must be gradually improved by reforms
- 3 Our present society must be valiantly defended against all subversive forces
- 0 ?

TREND EURO 23 - Q. 256

248. Do you consider yourself to be close to any particular party ? IF SO, do you feel yourself to be very close to this party, fairly close or merely a sympathiser ?

- 1 Very close
- 2 Fairly close
- 3 Merely a sympathiser
- 4 Close to no particular party
- 0 ?

TREND EURO 23 - Q. 257

249. And how important is God in your life ? (SHOW CARD). Please use this card to indicate - 10 means very important, and 1 means not at all important.

Not at all	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	Very
	1	2	3	4	5	6	7	8	9	X	

? = blank

(FOR TRANSLATION, SEE LETTER OF INSTRUCTIONS)

250. Taking all things together, how would you say things are these days - would you say you're very happy, fairly happy, or not too happy these days ?

- 1 Very happy
- 2 Fairly happy
- 3 Not too happy
- 0 ?

TREND EURO 22 - Q. 259

Q. 251 TO 269 IN ALL COUNTRIES EXCEPT LUXEMBOURG AND NORTHERN IRELAND

(FOR TRANSLATION OF THIS SERIES OF QUESTIONS, SEE LETTER OF INSTRUCTIONS)

251. Some people favor restrictions on foreign imports to protect (your country) jobs in certain industries. Others oppose restrictions because they would lead to higher consumer prices for certain products. Which view is closer to your own ?

- 1 Favor restrictions on foreign imports
- 2 Oppose restrictions on foreign imports
- 0 ?

252. Certaines personnes disent que nous ne devrions pas appliquer de droits de douane aux produits alimentaires importés de pays extérieurs à la Communauté Européenne parce que les droits de douane augmentent le prix que nous devons payer ici pour notre nourriture. D'autres personnes disent que ces droits de douane sur les produits alimentaires importés sont nécessaires afin de protéger nos agriculteurs contre la concurrence étrangère et d'éviter de devenir dépendants de produits importés. Laquelle de ces opinions est la plus proche de la vôtre ?

- 1 Pas de droits de douane sur les produits alimentaires importés de l'extérieur de la Communauté  
2 Droits de douane nécessaires  
0 ?

TREND EURO 22 - Q. 135

## VOICI MAINTENANT QUELQUES QUESTIONS SUR LES ETATS-UNIS

253. Veuillez utiliser cette carte (MONTRER LA CARTE) pour me dire quelle est votre opinion des Etats-Unis. Avez-vous une très bonne opinion des Etats-Unis, une opinion plutôt bonne, une opinion plutôt mauvaise ou une très mauvaise opinion des Etats-Unis ?

- 1 Très bonne  
2 Plutôt bonne  
3 Ni bonne ni mauvaise (SPONTANE)  
4 Plutôt mauvaise  
5 Très mauvaise  
0 ?

CARTE
Très bonne
Plutôt bonne
Plutôt mauvaise
Très mauvaise

254. Dites-moi, de la même manière, comment vous décririez les relations actuelles entre les Etats-Unis et (votre pays). Diriez-vous que ces relations sont très bonnes, plutôt bonnes, plutôt mauvaises ou très mauvaises ?

- 1 Très bonnes  
2 Plutôt bonnes  
3 Ni bonnes ni mauvaises (SPONTANE)  
4 Plutôt mauvaises  
5 Très mauvaises  
0 ?

TREND EURO 22 - Q. 137  
(Item 3 SPONTANE)

255. Laquelle de ces affirmations reflète le mieux, à votre avis, la politique actuelle des Etats-Unis à l'égard de l'unification de l'Europe Occidentale? (MONTRER LA CARTE).

- 1 Elle est favorable au développement d'une Europe forte et unifiée et agit activement pour cela  
2 Elle est favorable au développement d'une Europe forte et unifiée mais n'agit pas activement pour cela  
3 Elle est opposée au développement d'une Europe forte et unifiée mais n'agit pas activement contre  
4 Elle est opposée au développement d'une Europe forte et unifiée et agit activement contre  
0 ?

TREND EURO 22 - Q. 140

256. D'après ce que vous avez pu lire ou entendre dire, pensez-vous que la politique et les actions menées par les Etats-Unis dans le domaine économique ont été plus utiles, plus nuisibles ou ont eu peu d'effets sur la situation économique de (votre pays) ?

- 1 Utiles  
2 Nuisibles  
3 Peu d'effets  
0 ?

TREND EURO 22 - Q. 139

(FRANCE : QUESTIONS NON POSEES DANS L'EURO 22. VEUILLEZ RESPECTER LE TEXTE CI-DESSUS).

252. Some people say that we should not impose customs duties on food imports from outside the European Community because this increases the price we must pay for our food. Others say that these duties on imported food are necessary to protect our farmers from foreign competition and to avoid becoming dependent on imported food. Which of these views is closer to your own ?

- 1 No customs duties on food imports from outside the EEC  
2 Customs duties necessary  
0 ?

TREND EURO 22 - Q. 135

## HERE COME NOW A FEW QUESTIONS ON THE UNITED STATES OF AMERICA.

253. Please use this card to tell me your feelings about the United States of America (SHOW CARD). Do you have a very good, fairly good, rather bad, or very bad opinion of the United States ?

- 1 Very good  
2 Fairly good  
3 Neither good nor bad (VOLUNTEERED)  
4 Rather bad  
5 Very bad  
0 ?

CARD
Very good
Fairly good
Rather bad
Very bad

254. Please use the same card to tell me how you would describe current relations between the United States and (your country). Would you say that relations are very good, fairly good, rather bad, or very bad ?

- 1 Very good  
2 Fairly good  
3 Neither good nor bad (VOLUNTEERED)  
4 Rather bad  
5 Very bad  
0 ?

TREND EURO 22 - Q. 137 MODIFIED  
(Item 3 VOLUNTEERED)

255. Which of the statements on this list most closely reflects, in your opinion, present United States policy toward West European unification ? (SHOW CARD).

- 1 It supports the development of a strong, unified Western Europe and is actively working for it  
2 It supports the development of a strong, unified Western Europe but is not actively working for it  
3 It opposes the development of a strong, unified Western Europe but is not actively working against it  
4 It opposes the development of a strong, unified Western Europe, and is actively working against it  
0 ?

TREND EURO 22 - Q. 140

256. From what you have heard or read, do you think that the economic policies and actions of the United States have been more helpful or more harmful to the economic situation in our country, or have they had little effect on our country ?

- 1 Helpful  
2 Harmful  
3 Little effect  
0 ?

PROGRAMME DE RECHERCHES  
B. A. S. S.  
BATHMET J. LEONARD  
Place Croix-Rouge, 1  
S-1348 LOUVAIN LA NEUVE  
TEL. 010 / 41.12.11



257. Et pensez-vous que la politique et les actions menées par le Japon, dans le domaine économique, ont été plus utiles, plus nuisibles ou ont eu peu d'effets sur la situation économique de la France ?

- 1 Utiles
- 2 Nuisibles
- 3 Peu d'effet
- 0 ?

258. Dans leurs relations économiques avec les autres pays, pensez-vous que les États-Unis donnent une plus grande importance au Japon ou à l'Europe de l'Ouest, ou diriez-vous qu'ils leur donnent la même importance ?

- 1 Plus grande importance au Japon
- 2 Plus grande importance à l'Europe de l'Ouest
- 3 Egale importance
- 0 ?

259. Dans quelle mesure diriez-vous que les États-Unis ont coopéré à essayer de régler les problèmes économiques avec (votre pays). Diriez-vous qu'ils ont été très coopératifs, assez coopératifs, plutôt peu coopératifs ou très peu coopératifs ?

- 1 Très coopératifs
- 2 Assez coopératifs
- 3 Plutôt peu coopératifs
- 4 Très peu coopératifs
- 0 ?

257. And do you think that the economic policies and actions of Japan have been more helpful or more harmful to the economic situation in our country, or have they had little effect on our country ?

- 1 Helpful
- 2 Harmful
- 3 Little effect
- 0 ?

258. In its economic relations with other countries, do you think that the United States gives greater importance to Japan or to Western Europe, or would you say that they are equally important to the United States ?

- 1 Greater importance to Japan
- 2 Greater importance to Western Europe
- 3 Equally important
- 0 ?

259. In trying to resolve economic problems with (your country) is it your impression that United States has been very cooperative, fairly cooperative, rather uncooperative, or very uncooperative ?

- 1 Very cooperative
- 2 Fairly cooperative
- 3 Rather uncooperative
- 4 Very uncooperative
- 0 ?

60. Are you: (Read out)
- 1 Single
  - 2 Married
  - 3 Living as married
  - 4 Divorced
  - 5 Separated
  - 6 Widowed
61. How old were you when you finished your full-time education?
- 1 Up to 14 years
  - 2 15 years
  - 3 16 "
  - 4 17 "
  - 5 18 "
  - 6 19 "
  - 7 20 "
  - 8 21 "
  - 9 22 years or older
  - X Still studying

62/ If there were a General Election tomorrow (Say if contact under 18: and you had a vote), which party would you support?

SEE LOCAL CODES

64/65 BLANK

B.A.S.S.  
 BATHMENT J. LINDING, B.H.C.  
 Place Macmillan, 1  
 1340 LOUVAIN LA NEUVE (Belgium)  
 TEL. 010 / 41.81.01

66. Sex:
- 1 Man
  - 2 Women
67. Can you tell me your date of birth please? (Write in date of birth AND age.)
- Born: \_\_\_\_\_  
 Age: \_\_\_\_\_
69. How many persons live your home, including yourself, all adults and children?
- Write in number: \_\_\_\_\_
70. How many children living at home:
- (a) between 8 and 15? \_\_\_\_\_
  - (b) under 8 years? \_\_\_\_\_
72. We would like to analyse the survey results according to the income of persons interviewed.
- Show INCOME CARD: Here is a scale of incomes and we would like to know in what group your family is, counting all wages, salaries, pensions and any other income that comes in.
- Just give me the number of the group your household falls into before tax and other deductions.
- 1 2 3 4 5 6 7 8 9 X V

"I hereby attest that this is a true record of an interview, made strictly in accordance with your requirements, with a person who is a stranger to me. This form was completed entirely at the time of interview.

Signed: \_\_\_\_\_ Date: \_\_\_\_\_

74. Occupation of self (Read out AND code)

- 
- Self employed:
- 1 Farmers, fishermen (skippers)
  - 2 Professional - lawyers, accountants, etc.
  - 3 Business - owners of shops, craftsmen, proprietors
- Employed:
- 4 Manual worker
  - 5 White collar - office worker
  - 6 Executive, top management, director
- Not employed:
- 7 Retired
  - 8 Housewife, not otherwise employed
  - 9 Student, military service
  - 0 Unemployed

74. If self-employed or employed: Others go to Q. 7  
 How many people are working where you work (Organisation, company, shop, factory, etc.)

- 1 Less than 5
- 2 5 - 49
- 3 50 - 499
- 4 500 and over

75. Are you the head of the household?

- 1 Yes - go to Q. 78
- 2 No - ask Q. 76

76. Occupation of head of household: (Write in AND code)

- 
- Self employed:
- 1 Farmers, fishermen (skippers)
  - 2 Professional - lawyers, accountants, etc.
  - 3 Business - owners of shops, craftsmen, proprietors
- Employed:
- 4 Manual worker
  - 5 White collar - office worker
  - 6 Executive, top management, director
- Not employed:
- 7 Retired
  - 8 Housewife, not otherwise employed
  - 9 Student, military service
  - 0 Unemployed

77. Size of locality

Local codes

78. Would you say you live in a: (Read out)

- 1 Rural area or village
- 2 Small or middle size town
- 3 Big town

79/ Regions

80. Local codes

Name and address of contact - please PRINT

Mr /  
 Mrs /  
 Miss /  
 Address: \_\_\_\_\_